



Artículo Editorial

Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas de Matanzas, a 50 años de su fundación

Matanzas Provincial Information Center for Medical Sciences, 50 years after its foundation

Harold Cedeño Escalona^{1*} <http://orcid.org/0000-0001-7772-4726>

¹Universidad de Ciencias Médicas de Matanzas. Cuba.



*Autor para correspondencia: harold.cedeno@nauta.cu



Recibido: 15 de febrero de 2023 **Aceptado:** 15 de febrero de 2023

Publicado: 15 de febrero de 2023

Cedeño Escalona H. Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas de Matanzas, a 50 años de su fundación. Med. Es. [Internet]. 2023 [citado: fecha de acceso]; 3 (1). Disponible en: <https://revmedest.sld.cu/index.php/medest/layoutEditor/proofGalley/168/93>.



La gestión de información es un elemento esencial para el desarrollo científico. De su correcta utilización depende la obtención de resultados investigativos aplicables. Continuamente se publica contenido relacionado con las ciencias médicas, el cual queda registrado en forma de revistas, libros, periódicos, entre otras formas de divulgación. El objetivo de estos medios no es otro que brindar el asesoramiento necesario a todos los lectores con el fin de generar nuevos conocimientos.

Hasta finales de la década de 1960, el acceso a la información era limitado, debido a que la mayoría de esta se encontraba concentrada en la capital de nuestro país. Se contaba, en La Habana, con un sistema que, a pesar del bloqueo económico impuesto a nuestro país en este mismo período, trataba de llevar todos los datos acumulados en materia de salud a los galenos que lo solicitaban. En los años 70 se materializaba el sueño de extender esta forma de manejo de la información a otros territorios fuera de la capital. De este modo surge, el 15 de



febrero de 1973, el Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas de Matanzas (CPICMM) “Dr. Laudelino González González”. Al centro se le asignó el nombre de esta personalidad destacada como pediatra y defensor de nuestro país ante los regímenes establecidos durante el período neocolonial, abogando siempre por mejorar el estado de salud de la población.¹

Tras 50 años de creada esta institución, sigue cumpliendo con el objetivo de su creación, gestionando y garantizando el desarrollo del proceso científico tecnológico de la localidad matancera. Tiene a disposición del personal de la salud, información procesada y organizada que facilita la ejecución de las investigaciones por parte de los lectores.

Todo investigador requiere orientación durante el proceso de búsqueda de información para sus investigaciones, este es una de las misiones del personal que labora en el CPICMM. Por esto, la institución está profundamente ligada a la producción científica y la gestión del conocimiento.

El Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas también establece una conexión entre las diferentes instituciones de salud, permitiendo la igualdad en disponibilidad y accesibilidad para todos los profesionales. Se vincula además con la Red de Bibliotecas de la Salud Pública que se encuentran distribuidas por los centros asistenciales de las provincias, como son los hospitales y policlínicos. Utilizando este vínculo, se encarga de la preparación de los bibliotecarios que laboran en estas instituciones y así poder orientar a los profesionales para una eficaz utilización de la bibliografía que van a consultar.

Para la adquisición y disseminación de información, el centro no solo cuenta con las Bibliotecas de Salud Pública del territorio, sino que también cuenta con el apoyo del Centro Nacional de Información de las Ciencias Médicas y la Biblioteca Médica Nacional.

Inicialmente, esta institución estaba localizada en una de las edificaciones más antiguas de la ciudad de Matanzas, en la calle Río, número 21. Actualmente, fue trasladada a la Universidad de Ciencias Médicas de Matanzas; lugar donde se merece estar, al participar en la administración y asesoramiento para la utilización del conocimiento relacionado con las ciencias de la salud, enclavada precisamente en el núcleo de surgimiento de la información relacionada con las ciencias médicas.¹

El Centro Provincial de Información de las Ciencias Médicas ha evolucionado también en la forma de trabajar con los recursos que cuenta. Con el desarrollo tecnológico ha logrado una virtualización de los servicios de información científica especializada. Este aspecto resulta muy útil al permitir su accesibilidad desde cualquier parte de la provincia y permitió continuar con su funcionamiento incluso durante la epidemia de COVID-19 en nuestro país. En su plataforma virtual



brinda noticias relevantes en materia de salud, cursos, eventos y sitio provinciales relacionados con la docencia e investigación en Matanzas.

Durante estas 5 décadas tras su fundación se ha perfeccionado aún más, con un personal de excelente preparación en gestión de la información que constituye un elemento clave en el quehacer científico y mejoramiento del estado de salud de nuestra población.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

1. Acerca de CPICM. Infomed-Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas de Matanzas, Ministerio de Salud Pública: Yolanda Tremol Rodríguez [Internet]; 2018. Sld.cu. [actualizado 13 Feb 2023; citado 13 Feb 2023]. Disponible en: <https://www.mtz.sld.cu/acerca-de>.